



# わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校  
学校通信 9月号  
令和元年 9月 2日発行  
編集責任者 校長 青山 直志

<http://www.ooizumi-w-e.nerima-ky.ed.jp/> 学校HP 毎週更新中!

## 戦争について考える夏

校長 青山直志

もうかれこれ二十年前になりますが、私は香港日本人学校に三年間赴任していました。香港で初めて迎えた夏休みの八月十五日。その日は私の誕生日でもあります。正門の壁一面にスプレーで落書きがしてありました。「歴史逃避才是東亜病夫」当時の小泉首相が靖国神社を参拝することへの抗議であったようです。香港人の事務官にどういう意味かと尋ねると「歴史から逃避する奴らこそ東亜病夫(中国人への蔑称)だ」と教えてくれました。新聞各紙も写真入りで大きく取り上げました。その論調は、日本政府に対する不満の矛先を一般人に向けてはいけません。ましてや、学校を攻撃の対象にしたことは許される行為ではない、といったものでした。が、親目的な香港という印象をもったばかりの私は非常に複雑な思いがしたことを覚えています。

今、中国香港は一国二制度の中で大きく揺れ動いています。日韓関係も戦後最悪の状態です。米国を始めとする自国ファーストの考え方が世界を席巻し、いつ紛争が起きてもおかしくない状況だ、と言っても過言ではないでしょう。そんな中で、今年の夏休みも八月六日と九日が出て来しました。一九四五年(昭和二十年)、米軍の爆撃機エノラ・ゲイが広島と長崎に原爆を投下、約二十万人が亡くなりました。そして、八月十五日、ポツダム宣言を受諾した日本は終戦を迎えることとなりました。ここに至るまで、日本は実に十五年の間、対外戦争をしていたことになり、敗戦国となった太平洋戦争の記憶は語り継ぐものの、満州事変や日中戦争については、関心が薄いのが実情です。他国の敗戦の記憶にも思いを馳せ、自分事として歴史を認識することができる市民を育てることが教育現場には求められるのだらうと思います。



かげを10秒見つめて、空を見上げる

三年生の国語の教科書に、「ちいちゃんのかげおくり」というお話があります。戦争によって、家族と離ればなれになった女の子が一人寂しく死んでいきます。「あまんきみこ」が描いたこの風景は、日本中、そして世界中にあったであろうことは想像に難くありません。唯一の被爆国である日本で育つ子供たちには、戦争については是非、考えてほしい。そして、私たち教師は、教科横断的な人権教育や国際理解教育を行うことで、子供たちを世界平和の実現者に育てていかなければならないことを痛感します。

## オリパラ教育担当 堀坂恭史

2020年7月24日の東京オリンピックまであと326日、同年8月25日の東京パラリンピックまであと357日となりました。日本でのパラリンピックは1964年に東京、1998年に長野で行われ、2020年に再び東京。同一都市で夏季パラリンピックが2回目の開催となるのは史上初めてのことになります。そんな中みなさんもお存じのように、多くの日本の企業や団体がこの世界の祭典を盛り上げようと様々な企画を行っています。私たち大西小でも、今までにモロッコ大使をお招きしたり、プロバスケットボールの選手と体育の授業を行ったりと色々な活動に取り組んできました。今年度は、車いす陸上選手をお招きして、パラスポーツを体験したりお話を聞いたりしました。これからもオリンピック・パラリンピック教育アワード校として、特別講演やスポーツ体験教室を行う予定です。子供たちにとって貴重で素敵な“出会い”をつくっていきたいと思います。

## 9月の生活目標 規則正しい生活をしましょう。

とても暑い夏でしたが、長い休みが終わりました。生活のリズムを学校に切り替えるようにしてください。登校時刻は、8時15分～8時25分です。早すぎず、遅すぎず、慌てることなく安全に歩いてこられる速さを考えて家を出るようにしてください。

また、1学期と同じように元気なあいさつを呼びかけていきます。自分から進んで声を出していくように、ご家庭でもお話をして下さい。

生活指導主任・河原 幸子

### ○自律的な委員会活動○

図書委員会は、みなさんに楽しく本を読んでもらうための活動をしています。

主な活動は、当番活動として、毎日、中休みに本の貸し出しや返却をしています。さらに、みなさんに本に親しんでもらえるように、委員会ではいろいろなイベントを計画して実行しています。本のすぐろくや読書の木、おすすめの本のポスター、読み聞かせなどを行います。これからも、図書室の約束を守って、たくさん本を読みに来てください。

図書委員会委員長 坂井謙心

### ○四年の総合的な学習○

一学期、四年生の総合では「地域安全マップ」を作りました。地域安全マップとは、「犯罪が起りやすい場所」を風景写真を使って解説した地図のことです。

誰もが「入りやすく」、誰からも「見えにくい」、場所が危険であるという共通理解の基、地区班ごとにフィールドワークを行い、マップを作り、学校公開において成果を発表しました。

学習を通して、周囲の様子から犯罪が起りやすい場所を判断する力を身に付けたり、危険な場所には警戒することなどを学んだりしました。

四年学年主任 柳瀬さやか



本を読み耽る

### ○水泳指導○

今年度も六月から水泳指導が始まりました。一学期は天候に恵まれず、満足にプールに入ることができませんでしたが、夏休みは猛暑の中、多くの児童がプールに参加していました。泳ぎが上手になりたい、昇級したいなど、児童自身が目標を立て、日々泳ぎの練習に取り組んでいました。

六年生は、連合水泳記録会が九月五日(木)(予備日六日)に大泉学園緑小学校にて行われます。水泳学習の集大成として、今まで学んできたことを一杯発揮し、素晴らしい記録会になっ てほしいと思います。

水泳指導担当 堀坂恭史

### ○学校の教職員○

心のふれあい相談員として、週二回勤務しています。主に子供達からは、友達とのトラブルの相談です。保護者の方からは、子育ての悩みや学業不振の相談を受けて面談を行っています。

長かった夏休みが終わり、いよいよ二学期が始まりました。生活リズムがなかなか戻らず、休み明けに登校を渋るケースも見られます。気になることなどありましたら、どうぞお気軽にご連絡ください。

心のふれあい相談員

西澤佳代子

9月 行事予定		校 内 行 事	
日	曜	朝会	行事
1	日		
2	月	始業式	始業式(6校時委員会)給食始
3	火	低遊	ブルーベリー摘み(2年)
4	水		時程B 身体測定(1)保護者会(34)
5	木		時程C 午前授業 連合水泳記録会
6	金	代表募金	身体測定(2)
7	土		
8	日		
9	月	安指	安全指導(朝) 身体測定(3) 保護者会(12) ユニセフ募金
10	火	高遊	身体測定(4) 保護者会(56)(移動教室説明会56) 親子親睦会(5) ユニセフ募金
11	水		時程B (4時間授業 4年1組のみ5時間) ユニセフ募金
12	木		時程C 身体測定(5) 7校時クラブ
13	金	仲良し朝遊び	身体測定(6) 水道キャラバン(4)
14	土		時程B 練馬区一斉防災訓練
15	日		
16	月		敬老の日
17	火	全校	着衣水泳(56)
18	水		時程B (午前中は月曜日時間割)
19	木		時程C 7校時クラブ
20	金	音④	水泳指導終
21	土		
22	日		PTA卓球大会
23	月		秋分の日
24	火	中遊	
25	水		時程B
26	木		時程C 7校時委員会
27	金	代表①仲良し	移教前検診(6)13:10～
28	土		
29	日		
30	月	低遊	岩井移動教室始(6) 図書館見学(2)
1	火	中遊	都民の日(通常授業)
2	水		時程B 校外学習(2)
3	木		時程C 岩井移動教室終(6)
4	金	仲良し朝遊び	

教務主任・船越泰

### PTA アルミ缶回収日 担当 3年生

4日(水)・11日(水)・18日(水)・25日(水)

資源回収日は 9月20日(金)です。